

2015-2016 Rotary International District 2540

# GOVERNOR'S

MONTHLY LETTER



## Contents

- |                      |  |
|----------------------|--|
| 2 宮下ガバナー メッセージ       | 7 新会員紹介、PHF・MPHF・米山寄付者紹介、RCの活動紹介         |
| 3 国際ロータリー会長メッセージ     | 8 4月のRILEット、文庫通信、2月会員数・出席報告、<br>巻頭の絵によせて |
| 4-6 地区行事レポート・委員会レポート |  |

ガバナー月信 vol.10  
2016.4.1



国際ロータリー第2540地区

ガバナー 宮下 正弘

〒010-0001 秋田県秋田市中通1-3-5 秋田キャッスルホテル103

TEL: 018-827-5161 FAX: 018-827-5162 E-mail: rid2540g15-16@heart.ocn.ne.jp



## 地区にロータリー米山記念奨学生をもっと増やそう、そのためには…

3月19日は地区のロータリー米山記念奨学生を送る会がイヤタカで催されました。この会の模様はこの月信の中で報告があると思いますが、何度出ても大変感動的なものです。

### 何が感動させるのか

一つはカウンセラー・世話クラブとのきずなの強さ。クラブやカウンセラーの送る言葉に涙している学生が何人もいました。この奨学金の強みはお金を与えるだけでなく、カウンセラーが、クラブが関わっていることです。4月からの奨学生7名に対して、世話クラブ希望が14クラブに上ったのは誠にうれしい限りです。

二つ目は彼らの勉学に奨学金が確かに役にたっているという手応えです。留学に来る学生は裕福な家庭なのではないか、という声はしばしば聞かれます。そういう学生もいるでしょうが、多くはアルバイトをしながら学費を稼いでいるのです。この奨学金のおかげでアルバイトから解放され、実験や論文に集中できた、という言葉は全員からの声でした。これは付き添ってきた秋田大学本部の佐藤学生支援課長さんからも強調されたところです。学生は援助に応えるべく、各地の例会のスピーチ要請があれば時間をやりくりして積極的に参加しているということでした。

三つ目はこの奨学金の運営に賭けるロータリアンの皆さんの情熱です。会議に出ると地区ロータリー米山奨学委員の方々、カウンセラー、世話クラブの皆さん、本当に一生懸命なのですね。彼らが日本と母国との懸け橋になってほしい、できるだけ見聞を広げて行ってほしい、多くの人と接する機会を作ってやりたい、日本に、秋田にいい印象を持ち、いい感情を持って帰ってもらいたい、勿論本業の勉学では頑張ってもらいたい、そんな気持ちが随所に表れています。ああ、いい人たちなんだな～、としみじみ思うのです。また秋田東ロータリークラブのように、特に世話クラブでもないけれども、永年米山奨学生のボーリング大会を催して学生同士の交流を図り、そのあとのカラオケでは会員との熱い交流がされていると聞きました。今回参加できなかったのは残念でした。



送別会にて マレーシアのヤジッド君とアズリンさん

### ここまでの歩み

では改めて「ロータリー米山記念奨学会」はどのようにして今に至ったのでしょうか。

第二次世界大戦、日本は多くの都市は焦土と化し、300万人の犠牲を伴って敗戦を迎えました。その反省の中から、もっと日本を知ってもらい、懸け橋となる人材の必要性、率直に意見交換のできる沢山のチャンネルの開設が求められていました。そして1952年、東京ロータリーが奨学事業の構想を立案、翌1953年「米山基金」の募集が開始されたのです。これとは一足先に1947年、ポールハリスがなくなり、そこに寄せられた寄付をもとにロータリー財団の下に「ポールハリス基金」が設立され、最初のプログラムとして財団の奨学制度(18人)が実施されました。1949年、ロータリーに復帰した日本は翌1950年に財団1期生の奨学生を米国に派遣、1951年にはかの有名な緒方貞子氏が2期生として派遣されているのはよく知られている事実です。財団の奨学制度とは逆に「米山」では外国から来た留学生を支援しようというもので、日本独自の制度です。1954年には第1号の奨学生が誕生しています。また組織も発展して1967年文部省から財団法人の許可を得て「財団法人ロータリー米山奨学会」が設立されました。2012年には法人制度改変に伴い、「公益財団法人ロータリー米山記念奨学会」となって現在に至っています。秋田県での最初の米山奨学生は秋田大学鉱山学部学生彭武雄君(台湾・1966年4月～1968年3月)で、世話クラブは秋田ロータリークラブと記録されています。

### もっと寄付を！ 節税にも…

より多くの奨学生を受け入れて世話クラブ申し出に応えるためには、ぜひ個人、法人の寄付を増やすことです。地区ロータリー米山記念奨学委員会の阿部委員長の3月28日秋田東RC例会の講話では「課税所得額750万円の方が10万円寄付すると、39,200円所得税が軽減されます」とのこと。私も地区大会の皆さんのご協力に謝して、早速10万円寄付することにします。なに？〇が一つ足りないって!? それはおいしい、息の長い支援ということであらう。



2015-16年度ガバナー  
宮下 正弘

Miyashita Masahiro



かなり前の話ですが、私の地元、スリランカ、コロンボにあるインターアクトクラブに招かれてスピーチをしたことがあります。私はロータリーの青少年と会う際でも、いつも事前にスピーチの内容をきちんと考えて、ほかの会合と同様に真剣に取り組むようにしていましたが、その時も準備を整えて臨みました。会合の後もその場に留まってインターアクターの質問に答え、彼らを激励しました。

会場となった学校の校舎を一步出ると、秋の日差しがまぶしかったので、私は柱のそばの日陰に立って、迎えの車を待つことにしました。しばらくすると、校舎を出てくるインターアクターたちの声が聞こえてきます。彼らから見えないところにいた私は、私のスピーチから何を学んでくれたのだろうと好奇心に駆られ、耳をそばだてました。きっと、私の体験談や教訓について語り合っているのだろうと期待していたのです。

ところが彼らの一番の話題は、私が締めているネクタイのことだったのです。これは愉快だと思いきやさらに聞いていると、彼らは私の西洋式のスーツ、生い立ち、事業のことだけでなく、私の外見を細かく分析しています。

そして彼らが私の自家用車の車種を憶測し始めたころ、迎えの車が来たので、私は日陰を出て、彼らから見える場所に止まっていた車まで歩いていきました。子どもたちは、私に気づいて少し恥ずかしそうでしたが、私は笑顔で車に乗り込み、手を振りながらその場を去りました。

子どもたちがあの日の体験から何を得たにせよ、私はとても大切なことを教えられた気がしました。つまり、子どもたちに一番大きな影響を与えるのは、私たちの言葉ではなく、私たち自身が身をもって示すことだということです。ロータリーリーダーであり、目立つ存在になった私が、あらゆる意味で、地元の青少年の手本として見られていたことはすでに十分認識していました。あの日の体験で学んだのは、彼らが最も注目し、見習おうと思ったのが、彼らが私から聞いたことではなく、目にしたことなのだという事でした。

私たちロータリアンは皆、ロータリーの代表であり、それには一定の責任が伴います。私たちは、クラブの場を離れても毎日、ロータリーの価値観や理念を忘れるわけにはいきません。どこに誰といっても、ロータリーの活動中でなくとも、私たちがロータリーを代表していることを心に留めておくべきです。地域社会と子どもたちのためにも、常にロータリアンとしてふさわしい言動、行動、姿勢を心がけたいものです。

2015-16年度国際ロータリー会長  
K. R. “ラビ” ラビンドラン

## 3月19日(土)2015学年度ロータリー米山記念奨学生歓送会 開催報告

秋田中央RC/地区委員長 阿部 大助

3月19日(土)17:00よりパーティギャラリーイ  
ヤタカにおいて、2015学年度ロータリー米山記念  
奨学生の修了式並びに歓送会が開催されました。1  
名が一時帰国のため欠席となりましたが、3月修了  
奨学生5名の奨学期間修了を祝い、またこれからの  
活躍を期待する歓送会となりました。

宮下正弘ガバナーのご挨拶に続き、奨学生へ修了  
証の授与を行いました。面接のときは緊張していた  
留学生ですが、各々ロータリーに打ち解けた将来  
への希望に満ち溢れた素晴らしい表情で修了証を受  
け取っていました。さらに、カウンセラーに対しガ  
バナーより感謝状が贈呈されました。

また、土田博美ロータリー学友委員長より学友会

の案内があり、今後のより一層のつながりの大切さ  
を説明していただきました。

その後の歓送会では、伊藤壽々雄パストガバナー  
の乾杯の挨拶に続き、奨学生、カウンセラー、世話  
クラブ会長よりこれまでの思い出や今後の抱負、期  
待などをスピーチしていただきました。秋田大学国  
際課長の佐藤哲也様にも出席していただき、ロータ  
リーに対する感謝の言葉を頂戴するとともに、今後  
の連携についてもお話していただきました。

宮下ガバナーより奨学生へのエールとしてハーモ  
ニカ演奏をしていただき、最後は「手に手つないで」  
の合唱、佐藤博明パストガバナーの中締めで閉会と  
なりました。



3月26日(土) 会長エレクト研修セミナー(PETS)開催報告

秋田東RC/次期地区副幹事 佐藤 和彦

国際ロータリー第 2540 地区 2016-2017 年度 会長エレクト研修セミナー (PETS) が、3月 26 日 (土) 午後 1 時より秋田ビューホテルで開催されました。宮下正弘ガバナーはじめ、平澤孝夫ガバナーエレクト、9 名のパストガバナー他、総勢 109 名のロータリアンにご参加いただきました。

平澤ガバナーエレクトの点鐘で始まり、ガバナー挨拶、ガバナーエレクトによる「次年度 RI テーマ、地区方針について」の発表の後、「会員拡大と増強」、「ロータリー財団の概況」、「ロータリー米山記念奨学事業について」各委員長、理事から説明がありました。

特に現在会員数が 1,120 名程度の第 2540 地区においては、各クラブの会員増強と維持が重要なテーマとなっている事の認識を改めて共有しました。

また、当日は「ロータリーの活性化と公共イメージの向上」と題しての講演も行われ、講師としてロータリー公共イメージコーディネーターの渡辺敏彦様にもお越しいただき、参加者全員でロータリーの戦略計画立案の必要性やクラブの行動計画づくり、公共イメージ向上の為に取り組み等今後の活動に向けて大変有意義なお話を伺う事ができました。

その後、「会長エレクト研修セミナー第 2 部」、「ロータリークラブセントラルについて」とそれぞれ分科会場に移動し、会長エレクト研修セミナー第

2 部の会場では、次期地区資金について加藤俊介次期財務委員長から方針説明がありました。

その後、「会長の役割について」と題しての研修が行われ、会員増強や維持に向けた各クラブでの事例等の発表も交えながら、遠藤芳徳パストガバナーよりご講話をいただきました。

引き続き分区単位のグループセッションも行われ、各分区次期ガバナー補佐よりガバナー公式訪問の日程、各分区の問題、課題等の報告がありました。

研修セミナー終了後の懇親会に先がけて、4 月 10 日から米国イリノイ州シカゴで開催される「国際ロータリー規定審議会」に参加される玉木修パストガバナーへ饞別と花束の贈呈式が行われました。

贈呈式後、参加者全員で秋田県民歌の合唱、次期ホストクラブの秋田東ロータリークラブ大門一平会長エレクトから歓迎のご挨拶をいただき、塩谷國太郎パストガバナーの音頭で乾杯となり、お開きまで参加者皆様が楽しく情報交換と交流をさせていただきました。

私自身は終日、司会進行をさせていただきましたが、経験、知識不足のロータリアンとして、様々な勉強をさせていただいたと同時に、11 月の次期地区大会に向けて多数の課題を見つけられた 1 日となりました。



2016年度規定審議会 代表議員 玉木修パストガバナー 壮行会

日時 | 2016年3月26日(土) 場所 | 秋田ビューホテル

4月10日(日)から4月15日(金)の6日間シカゴにて、3年に1度の規定審議会が開催されます。代表議員としてご出席される玉木パストガバナーへ宮下ガバナーより地区からのお餞別と花束の贈呈が行われました。

玉木パストガバナーは、「今回、塩谷パストガバナーの代役で行くという事になりました。10日の午後から15日まで缶詰で181件の議案を1件数分

で賛否を決めなければなりません。すでに議案は送られてきており、熟読してくることを求められています。事前に審議会の議員としてテストを課せられ80点以上でパスしましたが、規定審議会に出るという事は何と大変なのだろう事が分かりました。しっかり役目を果たして帰って参ります。」と抱負を述べられました。



(文責：ガバナー事務所)

2015-2016年度 ロータリー財団年次基金寄付状況(2016.3.31現在)

これから寄付を予定されているクラブもあるかと思いますが、現時点での数字をお知らせします。クラブ会員の1人でも年次基金に寄付をすればゼロクラブではなくなります。3年後の地区補助金の財源となりますので、皆様のご協力をお願い申し上げます。

クラブ名	年次基金
大館	\$72.00
花輪	\$1,395.00
鷹巣	\$413.77
大館北	\$52.00
十和田秋田	\$2,000.00
大館南	\$561.00
大館中央	\$1,131.00
能代	\$1,350.00
能代南	\$300.00
男鹿	\$0.00
二ツ井	\$70.00
五城目	\$0.00
潟上	\$2,400.00
男鹿北	\$1,900.00
山本	\$350.00
能代白神	\$633.33
小計	\$12,628.10

クラブ名	年次基金
秋田	\$8,635.00
秋田東	\$10,150.00
秋田港	\$1,371.12
秋田北	\$1,018.54
秋田南	\$5,325.00
秋田中央	\$1,482.04
秋田西	\$1,700.00
本荘	\$0.00
矢島	\$0.00
仁賀保	\$450.00
象潟	\$400.00
本荘東	\$0.00
本荘南	\$0.00
小計	\$30,531.70

クラブ名	年次基金
大曲	\$4,699.74
角館	\$0.00
大曲南	\$1,500.00
大曲中央	\$1,166.64
田沢湖	\$0.00
大曲仙北	\$0.00
湯沢	\$2,170.76
横手	\$3,013.33
横手南	\$1,499.94
西馬音内	\$0.00
湯沢南	\$0.00
稲川	\$0.00
横手東	\$0.00
小計	\$14,050.41

合計	\$57,210.21
----	-------------

## 新会員のご紹介 ようこそロータリーへ!

十和田秋田ロータリークラブ

伊藤 太 Ito Futoshi

職業分類/農業 入会年月日/2016年3月1日  
 勤務先/農業組合法人 紹介者/馬淵 大三  
 伊藤農場  
 役 職/代表理事



十和田秋田ロータリークラブ

沢田 強 Sawada Tsuyoshi

職業分類/農業、小売り 入会年月日/2016年3月1日  
 勤務先/鹿角峰園 紹介者/小池 雅彦  
 役 職/代表



大曲ロータリークラブ

伊藤 俊也 Ito Toshiya

職業分類/電気工事 入会年月日/2016年1月2日  
 勤務先/株伊藤電気 紹介者/高柳 恭侑  
 役 職/取締役社長



## PHF、MPHF、米山功労者紹介

秋田ロータリークラブ

宮下 正弘 Miyashita Masahiro

表彰分類/MPHF 6回目 ガバナー補佐/2007-2008年度  
 米山功労者 2回目 2008-2009年度  
 入会年月日/1997年4月2日 2013-2014年度  
 会 長/2005-2006年度 ガバナー/2015-2016年度



## RCの活動紹介

### 京都中ロータリークラブと親睦を 大曲仙北ロータリークラブ 大曲RC/地区友委員 加賀 美奈

大曲仙北RCは2月7日(日)~2月9日(火)クラブ旅行で京都を訪れました。その際、京都中RCが京都オークラホテルで当クラブと同じく月曜例会を開催していることを知り、2月8日(月)の昼例会に13名でメイクをし、大曲仙北RC今野会長が大曲のPRをかねて挨拶とバナー交換をしました。例会中は出席者40名全員がショートスピーチをする等、演台が空くことが無く、賑やかで楽しく、例会の違いも勉強になりました。早春の京都で観光と京料理に満喫し、会員の親睦を一層深めた旅行でした。



ロータリーレート  
2016年4月のレート  
1ドル

116円

公共イメージ向上に関する  
記事について

クラブ活動等が掲載された新聞記事  
をガバナー事務所までお送りくだ  
さい。2015-2016年度年次報告書に  
てご紹介いたします。PDF形式の  
メール送信又は原本郵送に限りま  
す。FAXは不可。

文庫通信 343号

「ロータリー文庫」は日本ロータリー  
50周年記念事業の一つとして1970年  
に創立された皆様の資料室です。  
ロータリー関係の貴重な文献や視  
聴覚資料など、約2万4千点を収集・整  
備し皆様のご利用に備えております。  
閲覧は勿論、電話や書信によるご相  
談、文献・資料の出版先のご紹介、絶版  
資料についてはコピーサービスも承り  
ます。また、一部資料はホームページで  
PDFもご利用いただけます。

クラブ事務所にはロータリー文庫の  
「資料目録」を備えてありますので、ご  
活用願います。以下資料のご紹介を致  
します。

ロータリアンの矜持

- ◎ ロータリアンの矜持  
藤川享胤 2015 1p (D.2800月信)
- ◎ ロータリーの親睦  
松田泰長 2016 1p (D.2790月信)
- ◎ 親睦の真意は  
櫻木英一郎 2016 1p (D.2790月信)
- ◎ “そよ風に 稲田のかおり 山深し” (ロータリーに輝きを)  
久野 薫 2015 1p (D.2680月信)
- ◎ ロータリーのバッジはいいバッジである  
塚原房樹 2015 1p (D.2510月信)
- ◎ いま求められる寛容の精神 “Tolerance”  
塚原房樹 2016 2p (D.2510月信)
- ◎ 続・国際ロータリーの変質  
新藤信之 2015 20p
- ◎ 「クラブ戦略委員会に関するアンケート」回答要約  
村橋義晃 2016 2p (D.2660月信)
- ◎ ロータリー創立記念日に纏わる遊び種  
神崎正隆 2010 9P  
【上記申込先：ロータリー文庫】

ロータリー文庫

〒105-0011東京都港区芝公園2-6-15黒龍芝公園ビル3階  
TEL (03)3433-6456・FAX (03)3459-7506  
<http://www.rotary-bunko.gr.jp>

- 開館=午前10時～午後5時
- 休館=土・日・祝祭日

矢島RC様  
目標達成おめでとうございます!

2015-2016年度 2月の会員数・出席率報告

分区	クラブ	2015年 7月1日 会員数	2015年 2月末 会員数	女性 会員数	40歳未満 会員数	増減	2016年6月 30日までの 目標会員数	目標会員数 まであと!	例会 出席率
大館・鹿角	大館	37	36	1	1	-1	39	3	59.29%
	花輪	22	20	2	0	-2	23	3	80.56%
	鷹巣	14	16	0	0	2	18	2	70.30%
	大館北	23	20	4	0	-3	23	3	75.00%
	十和田秋田	20	23	0	0	3	23	● 目標達成!	75.36%
	大館南	30	31	1	0	1	32	1	73.39%
	大館中央	20	19	1	0	-1	24	5	88.41%
能代・男鹿	能代	56	57	4	4	1	60	3	62.14%
	能代南	11	11	1	0	0	13	2	71.22%
	男鹿	17	16	4	0	-1	19	3	85.30%
	二ツ井	7	10	1	1	3	10	● 目標達成!	60.00%
	五城目	15	15	0	0	0	15	—	70.00%
	湯上	27	31	0	0	4	29	● 目標達成!	58.93%
	男鹿北	18	19	0	0	1	20	1	76.30%
秋田	山本	19	19	1	0	0	21	2	96.05%
	能代白神	14	14	6	0	0	16	2	80.95%
	秋田	89	89	2	0	0	91	2	87.00%
	秋田東	72	73	4	4	1	75	2	100.00%
	秋田港	38	37	3	0	-1	39	2	87.39%
	秋田北	39	44	2	0	5	48	4	100.00%
	秋田南	26	30	1	4	4	30	● 目標達成!	79.01%
本荘・由利	秋田中央	35	36	1	2	1	40	4	77.08%
	秋田西	17	17	2	1	0	20	3	47.05%
	本荘	28	30	0	0	2	32	2	83.65%
	矢島	10	11	0	0	1	11	● 新・目標達成	73.85%
	仁賀保	9	9	0	0	0	11	2	100.00%
	象潟	9	7	0	1	-2	8	1	82.10%
	本荘東	26	24	0	1	-2	26	2	66.60%
大仙・仙北	本荘南	10	9	0	0	-1	11	2	80.00%
	大曲	51	49	4	6	-2	53	4	82.81%
	角館	12	13	1	1	1	13	● 目標達成!	70.00%
	大曲南	15	15	2	0	0	16	1	100.00%
	大曲中央	9	9	4	1	0	10	1	100.00%
	田沢湖	19	18	4	2	-1	20	2	77.77%
	大曲仙北	13	16	5	0	3	16	● 目標達成!	87.00%
横手・湯沢	湯沢	58	60	0	0	2	60	● 目標達成!	68.83%
	横手	63	62	4	1	-1	65	3	68.00%
	横手南	62	61	2	2	-1	64	3	97.54%
	西馬音内	12	13	0	5	1	12	● 目標達成!	63.00%
	湯沢南	15	17	1	0	2	17	● 目標達成!	71.88%
	稲川	6	7	2	0	1	8	1	91.00%
	横手東	13	13	1	0	0	15	2	77.11%
合計	42RC	1,106	1,126	70	37	20	1,196	70	78.62%

※ 2016年6月30日までの目標会員数・・・2015年6月に2015-16年度会長の皆様  
がお示しいただいた「クラブ会員増強目標数」です。

巻頭の絵によせて

角館の春は何と言っても枝垂桜、黒塀とマッチして秋田を代表する風景となっている。ただあまりの混雑に閉口するのだが、早朝7時前に行くとカメラマンがあちこちにいるくらいで、風情をじっくり楽しむことができる。そして朝日のつくり出す影模様がまた風景を引き立ててくれるのである。(ガバナー宮下)